

Haushaltsrede 2025

CDU-Fraktion, Stadtrat Ettenheim

Haushalt 2025 – Der Druck erhöht sich.

Harmonisch, konstruktiv, effizient, schnell, Schlagworte, die die Arbeit des Haushaltsausschusses 2025 treffend beschreiben, nicht aber den Haushaltsentwurf selbst.

Angespannt, prekär, schwierig, schwer kalkulierbar, das sind die passenden Worte für den Haushalt 2025.

Ein Haushalt im Korsett, eingengt durch äußere Einflüsse.

Mit hoher finanzieller Last durch wachsende kommunale Pflichtaufgaben für die die finanziellen Mittel durch Bund und Länder nicht in erforderlichem Umfang zur Verfügung gestellt werden können. Wir steuern auf eine Kommunalpolitik mit geringem finanziellem Spielraum zu.

Was können wir tun?

Resignieren? Gar den Kopf in den Sand stecken?

All das sind keine guten Ratgeber.

Optimismus ist angesagt. Und genau diesen vermittelt uns die Verwaltung in ihrem Haushaltsentwurf.

Wir, die CDU-Fraktion unterstützen diesen Weg. Und sehen den Haushalt 2025 als

- ein Bekenntnis für eine Politik der Chancen
- ein Bekenntnis für eine Politik der Verantwortung
- ein Bekenntnis für eine gute, zukunftsorientierte Politik

Ein neuer Rekordhaushalt ist es geworden, mit einem Gesamtvolumen von 82 Mio €. Im Ergebnishaushalt mit einem negativen ordentlichen Ergebnis von 2,776 Mio €, welches aus den Vorjahren gedeckt werden kann.

Und wieder hat die Verwaltung eine Mammutaufgabe zu meistern: im Kernhaushalt sprechen wir von Investitionen von rund 19 Mio € dazu kommen Investitionen der Stadtbau von 10,3 Mio €.

Gesamtinvestitionen, die in dieser Höhe mit der Personalstärke der Stadtverwaltung nur schwer bzw. nicht zu stemmen sind. Mit Blick auf die vergangenen Jahre ist dies nicht neu, schafft uns im besten Fall aber Flexibilität beim Umsetzen der zahlreichen erforderlichen Maßnahmen.

Unser Fokus liegt weiterhin auf der Durchführung der großen Maßnahmen wie Mediathek mit Begegnungsstätte HeimEtt, Kita auf den Espen und Radweg Münchweier-Ettenheimmünster. Weil dies zukunftsweisende Projekte für unsere Stadt und ihre Bewohnerinnen und Bewohner sind. Dafür wollen wir uns einsetzen.

Schon Mark Twain sagte: „Prognosen sind schwierig, vor allem, wenn sie die Zukunft betreffen“.

Uns bleibt zu hoffen:

- dass sich trotz der angespannten Situation auch in diesem Jahr Chancen auftun, die weitere Umsetzungen ermöglichen.
- dass es seitens Bund und Länder Veränderungen gibt, damit wir auch weiterhin unsere Zukunftsaufgaben und die von den Bürgerinnen und Bürgern gesetzten Erwartungen erfüllen können.

Trotz aller Unwägbarkeiten stimmt die CDU-Fraktion dem Haushaltsentwurf 2025 zu als verantwortungsbewusste Basis für die geplanten Vorhaben im laufenden Jahr und den Folgejahren.

Im Namen der CDU-Fraktion geht mein Dank an die Verwaltung für die hervorragende Vorbereitung und die gute Begleitung der Beratungen.

25.02.2025, Michaela Schöffel, Fraktionsvorsitzende